
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

「立春」が近づいているとはいえ、まだまだ寒さが厳しい今日この頃です。 

1月には大阪府にも緊急事態宣言が発出され、感染防止対策として自粛要請が出されています。学校

では、風邪でお休みする子どもも大人も増えています。当然、寒さが厳しい時期ですから「風邪をひ

く」ことは往々にしてあることですが、単なる風邪なのか若しくは新型コロナウィルス感染によるもの

なのか、その判断に時間がかかる現状です。 

1月 21日付けの新聞では、5月、６月から新型コロナウィルスのワクチンの一般接種（16歳以上）

の検討に入ったという記事がありましたが、ワクチンの輸送や保管、接種場所の確保、保管期限内での

効率的な接種ができる体制づくり等々、課題は山積しているようです。一日でも早いワクチン接種の実

現が待ち遠しいです。 

さて、1月は「行く」と言われるようにあっという間に過ぎてしまいました。迎えた 2月は「逃げ

る」と言われています。計画をしっかり立てて無駄に時間が過ぎないように教育活動に当たりたいと思

います。 

 

 

 
 

 

 

 

節分は、各季節の始まりの日（立春・立夏・立秋・立冬）の前日のことをいい、「季節を分ける」こと

を意味しているようです。日本では奈良時代に疫病が流行した際に、悪い鬼を追い払うために天皇が行

った儀式が始まりとされていますが、現在のような「鬼は～外！福は～内！」のかけ声とともに豆をま

くスタイルになったのは、室町時代以降からのようです。今、まさに、豆まきで新型コロナ

ウィルスを払い一年の無病息災を願いたいものです。 

因みに、家の門にヒイラギに焼いたイワシの頭をつけて飾る習慣は、鬼は、イワシを

焼いた臭いが嫌いだから家に寄せ付けないため。そして葉のとがったヒイラギで鬼を退

治するための魔除けの意味合いがあるようです。 
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ESD博物館 
 

よりよい社会づくりにつながる学び 

2月８日（月）～１０日（水） 

体育館にて開催！ 



        

 ２月 15日（月）～17日（水） 
 

毎年、世界中の困っている人々に役に立ててもらいたいと、自分のお小遣い等から募金に協力

してくれる子どもたちがたくさんいます。ユニセフ活動について、代表委員会の子どもたちが、

ESD博物館で展示したり、TV放送で映像を流し募金を呼びかけたりする予定です。 

 

☆彡 ひと袋約 30円の栄養治療食が幼い命を救います。栄養治療を受けた子どもの数 490万人  

（2019年） 

☆彡 ひとりあたり約 180円の学用品セットが教育の機会を繋ぎます。教材を届けた子どもの数

1,200万人                                            （2019年） 

☆彡 さまざまな感染症を防ぐため、正しい手洗いを広め、安全な水を利用できるように支援していま

す。安全な水が飲めるようになった人 1,830万人                    （2019年） 

 

本来の予定では、1年の ESDの学びを総括する場として「ESDフェスタ」を開催する予定でした

が、新型コロウィルス感染防止の観点から難しいと考え、「ESD博物館」として開催することにしまし

た。 

  

 1年生 「はじめのいっぽ～広がった私の世界～」 

 2年生 「フードエキスポを ひらこう！」 

 3年生 「大好きなまち上新田のこれからを考えよう」 

 4年生 「世界の絶滅危惧種」 

 5年生 「100人の一歩プロジェクト 

       ～地球温暖化解決にむけて～」 

 6年生 「世界の中心で SDGｓを叫ぶ」 

 

コロナ感染対策として学年ごとに参観時間を設定しています。制約のある時間内でのご参観となり申

し訳ありませんが、可能な限りご来校いただき、各学年の子どもたちの学びをご覧いただきますようお

願いいたします。 
 

お知らせ 
メディアセンター完成まであと少しです！ 
メディアセンター（図書館機能含む）完成に向けて、工事を急い

でいます。 

 右の写真は床材が貼られた教室の様子です。 

現在の学校図書館は、2月 15日（月）から閉館し、メディアセ

ンターへの引っ越しの準備が始まります。 

新設のメディアセンターの完成は 3月末となり、4月から開館

します。 

 
 

ユニセフ募金活動への 

ご協力をお願いします！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お    礼 
 

 

引き渡し訓練へのご協力、ありがとうございました。 

初の試みでしたので、様々な課題がみつかりました。 

今後、有事に備え整理し、改善していく予定です。 

通常であれば、本訓練は、全学年一斉に実施するものですが、今年度は、新型コ

ロナウィルス感染対策をとりながら学年ごとに実施しました。 


